

Dans votre article du *Phare de Ré* du 6 janvier 2021, vous donniez les chiffres de la « décroissance démographique » de l'île de Ré. Si l'on regarde les chiffres de plus près, on remarque que tout le monde n'est pas logé à la même enseigne.

La commune qui a la plus forte augmentation, c'est Loix (+8 %), comme par hasard. En accompagnant mes petits-enfants à un stage de tennis à Loix, j'ai découvert le club dont les installations haut de gamme sont impressionnantes. D'autre part, la ZA de Loix doit faire envie à beaucoup de maires de l'île de Ré. Je comprends que le village artisanal attire de nouveaux entrepreneurs.

Celle qui décroît le plus c'est Saint-Martin (-8 %). Je n'ai pas regardé le PLUI mais je pense que Saint-Martin est maintenant au taquet, il sera difficile d'augmenter la population sans repousser les fortifications de Vauban, ce que personne ne souhaite. La Flotte (-5 %) n'est pas loin. Pour quelles raisons cette commune dynamique et agréable est-elle « désertée » ?

L'ancien maire pourrait sans doute nous éclairer.

Sainte-Marie (+1 %) est dans son rôle de banlieue de La Rochelle avec un bon rapport qualité prix pour les Rochelais, elle se vend bien, mais arrive sans doute à saturation. Rivedoux (0 %) reste au même niveau grâce aussi aux Rochelais qui recherchent une qualité de vie.

Le Bois-Plage (-4 %) et La Couarde (-6 %) sont les premières communes « responsables » de la décroissance démographique de l'île de Ré, on peut se demander si elles ont eu les moyens de leurs ambitions.

Quant à l'ex-canton nord, qui m'intéresse plus particulièrement, il stagne (+2 % à Ars, 0 % à Saint-Clément et aux Portes). Mais je suis très inquiet du prochain recensement qui montrera très certainement une forte décroissance compte tenu des projets communautaires inexistantes sur ce canton, je pense en particulier à l'enterrement de première classe prévu pour le Moulin rouge, à Saint-Clément, qui supprime la possibi-

lité de logements sociaux.

Quelles sont les questions qu'on peut (qu'on doit) se poser ? Les investissements de la Communauté de communes de l'île de Ré sont-ils équitablement répartis ? L'objectif de 20 000 habitants est-il utile ? Pourquoi ? Où se logeront les 2 000 nouveaux habitants ? Qui seront-ils ? Voilà les questions que se posent des citoyens amoureux de notre île. A quand les réponses ?

Plus de clarté et de transparence pour les investissements de la communauté de communes ne serait pas une mauvaise chose. Quel est le projet de territoire de la communauté de communes ? Cette évolution démographique mériterait d'être étudiée et débattue, et donne lieu à une véritable réflexion territoriale.

Nous sommes en attente des réponses de la communauté de communes sur ce déclin. Dire l'érosion aurait été plus importante sans l'engagement des élus n'est pas suffisant. ■

**Jean-François Dupic,
Saint-Clément-des-Baleines**
